

CARA

El Chocón ofrecía un aspecto inusitado ayer, mientras volvía al trabajo menos de la cantidad de obreros que se declararon en huelga y más de un millar abandonaban el lugar sin cobrar siquiera. (15/3/70)

Propósitos

SECA

La recuperación de la empresa del Chocón, según un ingeniero italiano, "llevará muchos días" y exigirá dar mejores condiciones de vida a los nuevos, pagarles más, costearles los pasajes y no cobrarles comida, camas, cascos, etc. (15/3/70)

Las culpas más graves son la servidumbre y la cobardía. — INGENIEROS

Año XVI (Quinta Época) Buenos Aires, 19 de Marzo de 1970 N° 334 CASILLA DE CORREO CENTRAL No 2.269 REGISTRO NAC. DE LA PROP. INT. 946.318 Impreso en COGITAL, Rivadavia 767, Bs. As. Precio del ejemplar \$ 0,50 ley 18.188 ☆ m\$n. 50,-

Gente sin techo

por Leónidas BARLETTA

UNA de las fallas principales de una "revolución" que no acredita el título que se ha dado, es el no haber aportado ninguna solución al problema de la vivienda.

Los tres conceptos básicos sociales enunciados en oportunidad: "Solidaridad, integración y participación", no funcionan si la gente tiene que vivir angustiada por falta de techo digno de la condición humana, por el uso de vivienda provisoria, cara e inadecuada y por la adquisición a largos plazos y alto interés, de construcciones de mala calidad, a precio de especulación que, en ciertos casos triplica el de un alquiler.

El procedimiento que el Gobierno, que en algún momento se definió a sí mismo como "gobierno fuerte", que debe "intervenir directamente en aquellos sectores débiles donde la comunidad se halla incapacitada", es el tradicional: aquello que ofrece dificultades de solución, se deja sin resolver. Y Santas Pascuas. Porque una cosa son los discursos y otra las realizaciones. Digamos de paso que la comunidad, por débil que sea, jamás está incapacitada, sino interceptada, que no es lo mismo. Quite de la vía los obstáculos y ella se pondrá en marcha, sin necesidad de Estado fuerte que la oriente y controle.

Una Reforma Urbana sería, molestaría quizás a quienes disponen de habitaciones de sobra para familias de escaso número de miembros y abundante numerario; pero ubicaría, sin duda, a los cuatro millones de seres que carecen de techo y se guarecen bajo cuatro chapas de cinc. Pero dejemos esta idea que inclusive puede parecer subversiva a los revolucionarios sin revolución y encaremos el problema desde el punto de vista de un gobierno débil que sólo aspira a salir del paso. Su "laissez faire", ha conducido a una grave crisis de la construcción. Hay infinidad de casas de departamentos nuevas que los que pueden adquirir una unidad no la quieren y los que por desesperación la aceptarían, no pueden. Ahí están sin vender, acumulando gastos e intereses y difícilmente tendrán salida, aunque la propaganda corra por cuenta del especulador. Lo que pudo ser un principio de ejecución para resolver tan grave y principal problema, resulta una nueva preocupación. La gente no quiere vivir en esos palomares que llaman edificios en torre. Los inconvenientes son de todo tipo: pésima construcción, estrechez increíble, (una cama matrimonial no entra en esos modernos "dormitorios"), las paredes son meros tabiques de modo que se vive en plena promiscuidad de voces, ruidos, olores vecinos; el agua sube con dificultad o simplemente no sube; los ascensores dejan de funcionar en cuanto baja la tensión y dejan aislado al inquilino, pues nadie baja o sube catorce o quince pisos. No existen escaleras de escape y bomberos no poseen escaleras para alturas tan considerables. Todo se ha fiado a la suerte. Para aumentar la natural desconfianza, el derrumbe de una casa recién construida, en un barrio donde no hay tránsito de vehículos pesados, ha aportado los argumentos que faltaban para paralizar toda actividad.

El Gobierno no interviene. El municipio con la racionalización quizás, ha perdido el dominio de la ciudad. No hay inspecciones. No puede haberlas. Dos centenares de inspectores no pueden controlar veinticinco mil obras en construcción. La fiebre del peso hace que el profesional pierda su sentido ético. ¿Un arquitecto es nada más que simple aprovechador de terreno? ¿No debería negarse a meter más departamentos en menor espacio sin pensar en

la familia, en la salud, en el estado de ánimo? ¿Estamos tramitando generaciones de melancólicos criados en cuchitriles de dos quince por dos veinte?

¿Un ingeniero tiene que respaldar el afán de lucro del rentista, admitir que se sustituya el pedregullo y el hierro nuevo por escombros y hierro cansado de demolición?

La impaciencia del financista hace que se quite el encofrado de madera antes de que haya fraguado el hormigón para construir en "tiempo record" y cobrar "en tiempo record".

¿Qué necesidad tenemos nosotros, con poteros en todas direcciones, de hacer una ciudad de rascacielos, de concentrar todo en el más limitado perímetro de la ciudad?

No hay planes. Y si los hay, deliberadamente se los deja dormir en las carpetas, mientras la ciudad se extiende a gusto de sus explotadores sin ningún orden, arriba, abajo, al costado...

No puede organizarse un plan de construcciones que no se complementen con un plan de transportes, de obras sanitarias, de comunicaciones. Es absurdo que un departamento en Ramos Mejía o en Vicente López cueste lo mismo que uno en el radio central de la ciudad.

No es posible admitir que se levanten departamentos de ocho o diez pisos en zonas donde no hay red cloacal y los carros atmosféricos tengan que concurrir semanalmente a desagotar los pozos negros.

A la autoridad le gustan las obras espectaculares y se complace en anunciarlas. Lo que se necesita es que silenciosamente se construyan edificios escolares, en vez de obras fabulosas de ampliación del Teatro Colón; edificios para bibliotecas públicas y pequeños teatros en vez de despilfarrar dinero en la vanidad de festivales cinematográficos, o en detalles técnicos y electrónicos del teatro San Martín, para salir luego ofreciendo obratas que se autocalifican modernas por su lenguaje escatológico.

En este momento toda la atención de la administración pública se centra en la protección del automóvil particular. La ciudad está perforada por terrenos baldíos que rinden más como rústicas playas de estacionamiento, liberadas de impuestos, que como terrenos de construcción de vivienda.

El desorden ha traído como consecuencia un encarecimiento del alquiler, de la compra, que agrava la crisis; sin señalarle salida razonable. Comprar un departamento en propiedad horizontal es mucho más engoroso que alquilarlo. El desmedido aumento de los impuestos, el despilfarrar incontrolable de las expensas, la falla de los servicios públicos, agua, energía eléctrica, convierten esta compra en una aventura.

No se supo resolver el problema de la ley de alquileres y solamente se arruinó al pequeño comercio del centro. ¿Cuántos años pasarán para que desaparezcan los viejos locales cerrados que sólo habitan las ratas?

El Estado ha mostrado su debilidad, no su fortaleza, al abandonar a la población en manos del especulador de la vivienda. El ejército que, por un año trasladó a 4 ó 5 Villas Miseria, con la promesa de la casa aceptable en el plazo de doce meses, ya no da noticias de un proyecto que le correspondería sólo en tiempo de emergencia.

De modo que la crisis económica que nos legaron los "cerebros" económicos del Gobierno presenta hoy este raro fenómeno: aumentan paralelamente las villas de emergencia y el plan de edificios construidos, vacíos, que esa población desplazada no tiene capacidad económica para ocupar.

NOS DUELE ARGENTINA

por el ingeniero Alberto. T. CASELLA

El análisis de Las cifras de Tesorería para el primer bimestre pone de relieve que las dificultades que se insinúan para este año son considerables. ("Clarín" - 15/3/70).

LA situación económico-financiera del país debe preocupar a todos los argentinos. Los índices más significativos configuran un estado de postración alarmante. El alza del costo de la vida y la virtual congelación de los salarios determinan un estado social cuyas tensiones se advierten en todos los órdenes de la actividad gremial y económica. Los quebrantos comerciales han experimentado en los dos primeros meses de este año aumentos considerables. La cotización de las acciones en la Bolsa de valores, experimenta también día a día fuertes retrocesos pese a que la maniobra fiscal tendiente a lograr nuevos recursos mediante lo que se ha dado en llamar blanqueo de los capitales malhabidos, o cuyo crecimiento no ha podido ser justificado, canaliza hacia la actividad bursátil una gran parte de los mismos.

Entre los hechos más salientes en la lista de los quebrantos debe señalarse la caída de muchas empresas financieras o que se ocupan de la financiación de la vivienda y de la compra-venta de automóviles, pagando altos intereses. Se ha burlado a decenas de miles de ahorristas que van detrás del incentivo que ofrecen dichas compañías, para cubrirse de los efectos de una inflación incesante. La actividad comercial está trabada por la escasez de dinero efectivo y la proliferación de cheques emitidos sin provisión de fondos y de pagados por protestas. Es lo que se llama en la jerga bancaria una "plaza podrida".

Frente a tal situación no se advierte que el gobierno actúe con una política coherente y planificada. Se habla de un cambio general del elenco gobernante. Los postulados y objetivos del Estatuto de la revolución argentina que se antepone a la Constitución, no han encontrado hasta ahora por lo visto sus verdaderos intérpretes. Mientras tanto el presupuesto de la nación y de las provincias así como de las municipalidades, crecen constantemente y arrojan déficits también crecientes cada año.

Se realizan contrataciones sin cumplir los requisitos elemen-

tales establecidos en la Ley de Contabilidad. Se han efectuado compras directas por valor de decenas de miles de millones de pesos de material telefónico, ferroviario, y otros equipos así como contratación de obras tan importantes como la Usina atómica de Atucha sin cumplir aquellos requisitos legales.

Las numerosas organizaciones que agrupan a jubilados y pensionados de las distintas Cajas, han denunciado reiteradamente el saqueo de los fondos de las mismas sin que se haya dado una explicación autorizada sobre tan gravísima malversación. Recientemente el Dr. Ricardo Molinas, ex diputado nacional y miembro de la Comisión de Presupuesto de la Cámara

legislativo y el sometimiento del Judicial al poder discrecional y omnimodo del Presidente de la República, así como el cese del Régimen constitucional, asignan a los hechos precedentemente mencionados una gravedad extrema puesto que el país ignora cómo se manejan las finanzas públicas y el pueblo ha sido despojado de los medios constitucionales que le permitirían investigar y discutir el manejo de los fondos públicos.

Desde hace tiempo se ignora el monto de la deuda pública interna y externa pero se sabe que ella ha sufrido fuertes aumentos y que su estructura ha cambiado desfavorablemente por los altos tipos de interés y los plazos limitados de amorti-

empresas estatales y su absorción por monopolios multinacionales cobran cada día mayor fundamento.

La responsabilidad de la prensa en presencia de este cuadro aterrador es muy grande, pero lo es aun mucho mayor, la de las fuerzas armadas que se han asignado a sí mismas el carácter de depositarias de la soberanía nacional y como tales, respaldan el régimen surgido del golpe de estado del 28 de junio de 1966.

No vamos a repetir aquí lo que tantas veces se ha dicho en "Propósitos" sobre las deficiencias de la enseñanza en sus tres niveles; el mantenimiento de las cifras de analfabetismo y deserción escolar, la anarquía que impera en la Universidad; el deterioro del sistema ferroviario y de los transportes aéreos, fluviales y marítimos, así como de toda la infraestructura sanitaria y energética del país.

No podemos ni queremos ser pesimistas en presencia del porvenir de la Nación, puesto que las riquezas que encierra su territorio y la calidad y madurez política de su población permiten abrigar un profundo y reflexivo optimismo sobre las perspectivas futuras, que han de ser condicionadas en buena medida por las influencias del crecimiento demográfico mundial, de la intercomunicación entre los pueblos, de su colaboración y solidaridad, para asegurar la paz en todo el mundo y de la evolución de las ideas políticas y sociales que vienen transformando a la humanidad desde el origen del hombre. Parafraseando a Unamuno que decía en su exilio de Las Canarias: "me duele España" nosotros decimos en estos momentos "nos duele Argentina".

"Que se cumpla el desetino de la República que está en otras manos", decía Lisandro de la Torre en uno de sus grandes discursos parlamentarios. Aciago y penoso proceso que lleva ya 40 años de duración ha debido soportar el pueblo argentino. Frustraciones y persecuciones jalonan este largo período en el que se ha intentado vanamente transformar la conciencia democrática y el espíritu cívico de un pueblo inteligente y laborioso.



"Ya dieron los condones a los artistas de cine en Mar del Plata". "¿No hubiera sido mejor que dieran unos pollos para la olla popular del Chocón?"

de Diputados, ha analizado documentadamente en una serie de artículos el estado de la Tesorería y en particular la situación de liquidación en que se encuentra el Banco Central de la República, sin que hasta ahora tal denuncia mereciera una aclaración oficial. Tampoco los grandes diarios han comentado una situación tan grave como la que se denunció en estas mismas páginas.

La supresión del Poder Le-

gislación convenidos. En síntesis la capacidad económica financiera del país está muy limitada en relación con la magnitud de las tareas a cumplir para dotarla de los elementos indispensables requeridos por el progreso científico y el desarrollo tecnológico.

Por otra parte el proceso de transferencia de empresas nacionales al capital extranjero, prosigue sin interrupción y los rumores sobre privatización de

EL CHOCON: LA GRANDEZA A COSTA DE LA MISERIA

por Adrián GRANADA

EL conflicto del Chocón es el comendario de la semana. Que indiferencia para solucionarlo y que mal quedó el secretario de trabajo San Sebastián al ser sustituido por jefes de gendarmería.

El Ministerio del Interior, que había atribuido el conflicto a "elementos subversivos", emitió un comunicado según el cual la situación creada en "El Chocón" "se ha superado y las tareas se desarrollan con total normalidad". La empresa, más modesta, manifiesta que tratará de completar sus cuadros.

En conferencia de prensa, del viernes 13, el Secretario de Trabajo, por su parte, calificó la huelga como "un acto típico de agitación, con propósitos de expansión, utilizando legítimamente a los numerosos trabajadores afectados como instrumentos de finalidades totalmente ajenas a sus intereses" y también daba por liquidado el conflicto, iniciado 20 días atrás.

Comentando tales declaraciones de los funcionarios ministeriales, el Obispo de Neveas afirmó: "Es lo mismo que si los médicos, después de un tratamiento, dijeran: El problema está resuelto... murió el enfermo".

El criterio del alto dignatario de la Iglesia, en cuanto a la causa del conflicto y a la responsabilidad de los trabajadores, también difiere sustancialmente de las apreciaciones ministeriales: ¿quién puede culpar a los obreros? Ellos se han defendido de una agresión. Han si-

do agredidos" en su persona, en su dignidad, en sus derechos".

Las reiteradas denuncias de los delegados obreros del Chocón, de la CGT y la prensa locales y de las autoridades eclesásticas, encontraron significativa confirmación en las declaraciones del propio jefe de Gendarmería encargado de desalojar a los huelguistas. En cir-



El Secretario de Salud Pública, Dr. Holmberg, preside una conferencia en Ushuaia. "Se va lejos para no participar de la huelga del 19".

gidas. También me consta que la comida es mala".

La legitimidad del movimiento aparece, pues, fundamentada por una situación de extrema injusticia social, con relaciones salariales, de vivienda, comida y trato inhumanos, que hay que cargar a la cuenta de la desidia patronal, de la pasividad cómplice de dirigentes sindicales más preocupados por sus prebendas que por atender los intereses y reclamos obreros, y de la insensibilidad de los funcionarios a nivel local y nacional que debieron exigir y hacer cumplir, incluso por la fuerza, lo convenido y prometido a los trabajadores.

En tales condiciones de desamparo, parece también legítimo y natural que los trabajadores dejaran de lado a quienes no defendían sus derechos y prefirieran designar a sus propios delegados entre aquellos capaces de organizar y orientar la lucha por tan justas reivindicaciones. Todo confirma que la elección de esos dirigentes en asambleas masivas, respondió a exigencias democráticas que, por lo general y lamentablemente, no se respetan en la vida sindical.

Que un dirigente, como el tal Coria, descalificado por las más diversas corrientes del movimiento obrero, se arroge el poder de expulsar de la organización a dirigentes representativos, y que el Ministerio de Trabajo de hecho lo respalde en su actividad dislocadora, es algo difícil de admitir,

siendo que el conflicto que ha perturbado la marcha de "la obra del siglo" pudo haberse evitado a poco que las empresas dieran satisfacción a los reclamos que hoy aparecen avalados en su justicia por las declaraciones del propio comandante encargado de la represión.

En todo caso, la situación está lejos de haberse superado. El éxodo de los trabajadores crea un problema de falta de mano de obra en cantidad y calificación. La detención de los dirigentes obreros y del sacerdote Rodríguez prolonga el conflicto, ya que obliga al pronunciamiento solidario del conjunto del movimiento obrero y de las organizaciones populares.

La crisis sólo se habrá resuelto cuando se adopten las medidas concretas que aseguren salarios y condiciones decorosas para los trabajadores, y cuando se respete la voluntad democrática de éstos en la elección de los dirigentes.

De todo lo precedente quizá lo más útil sean las declaraciones del Obispo y del Comandante, que justifican la lucha de los obreros. Pero detrás de la crónica periodística no se percibe el drama humano de esos obreros obligados a deambular por la montaña sin siquiera haber cobrado, trabajadores dignos obligados, para eludir el cerco policial, a escalar cerros, a perderse en el desierto. Más de 1.000 familias obreras, arrojadas al campo, sin un centavo y sin ni siquiera saber a dónde ir. Todo porque creyeron en que había llegado la hora de poner el hombro.

"SITUACION SUPERADA"

Señor Director: Puede hacer un buen "Cara y Seca".

Uno se pregunta si la Empresa Impregilo-Sollazo que tiene ahora que enfrentar tantas dificultades después de aplastar la huelga con 400 hombres de gendarmería y policía, ¿no hubiera sido más negocio para esa empresa, conceder el aumento y mejorar las condiciones de vida de sus obreros? Pero había que salvar el principio de autoridad.

Y uno se pregunta, ¿cómo podía ser que un general de la nación presidente de Hidronor, permitiera que los contratistas llevaran a cabo

esa obra a costa de la degradación de los obreros que en ella trabajan? Porque la denuncia que en los galpones donde el personal dormía sobre inmundos camastros, rodeados de ratas, arañas y serpientes, no proviene de los pobrecitos enganchados sino de un comisario de policía y de un obispo.

Y uno se sigue preguntando, ¿de qué raza es el secretario Coria que en vez de defender a esos infelices, los ataca?

Dice el comunicado que dio el general Vázquez Gorli que "los obreros no incurrieron en violen-

cias". Pero las fuerzas armadas, si. El comisario Pacheco de la Brigada Güemes, rompió a patadas la puerta de un dormitorio y golpeó al obrero que se encontraba en él y no contento con esta hazaña a punta de ametralladora le quitó la máquina al reportero Héctor González y le veló el rollo donde se había registrado el bárbaro atentado.

La huelga fue quebrada, los obreros se alejaron a través de las sierras y ahora, ¿quién trabaja? Seguramente que Coria y los suyos no querrán aceptar ese trabajo algo pesado.

ULTIMO MOMENTO

Los diarios de Rosario y Santa Fe publican el pedido del ex legislador nacional Agustín Rodríguez Araya que remitió un telegrama al Comandante en Jefe Teniente General Alejandro Lanusse, diciendo: "Solicito se castigue y forme Tribunal de Honor al Coronel Francisco Guevara por insubordinación e irrespetuosidad contra Ud. que representa al digno Ejército Argentino. Debe hacerse saber que entre las canonjías y sueldos del Coronel Guevara

ha recibido más de 50 millones de pesos. Todavía recibe más de un millón mensual como embajador. El supuesto parentesco con el "Che" Guevara es una payasada. El "Che" luchó por ideas y Francisco Guevara por los pesos. La amenaza de actuar en política no preocupa; la población se encuentra alertada de la codicia, voracidad, falta de ánimo y valor de Francisco Guevara. Salúdale atte.

AGUSTIN RODRIGUEZ ARAYA

por José PORTELA



Soldados del Pathet Lao, en lucha antiamericanista.

PATHET LAO

Como vuestros hermanos, los patriotas de Vietnam, nunca sabéis de paz, aunque la paz sea vuestro ideal, desde hace más de una generación. Sois ya los hijos de quienes, junto a sus hermanos vietnamitas, lucharon contra la dominación francesa.

La leche de vuestras abnegadas madres os inculcó la idea de que lo que importa no es vivir largo tiempo, sino vivir bien e intensamente, de modo que la vida quede viva en la muerte.

En esas bases, en torno a las cuales han surgido verdaderas ciudades, con inclusión de innumerables aldeas, se concentran la mayor parte de los 100.000 combatientes que Estados Unidos tiene destacados en Tailandia.

Entre las bases norteamericanas en Laos amenazadas o tomadas ya por los patriotas del Pathet Lao, figuran, estrechamente enlazadas entre sí, las de Sam Thong y Long Cheng.

Hace un par de semanas, tres entrometidos periodistas —dos norteamericanos y un francés— estuvieron clandestinamente en Long Cheng. Violaron escandalosamente el "ultrasecreto" de la CIA.

En Laos, el gobierno de Souvanna Phouma, tras haber actuado como dócil instrumento de Washington y la CIA, se muestra, con necesidad dudosa, dispuesto a negociar con el Frente Patriótico Laosiano, cuyas fuerzas —el Pathet Lao— se han adueñado de la mayor parte del país.

Hace cinco años, ya él era un valle desierto; ahora, el dinero y los agnates norteamericanos tienen organizada allí una ciudad de 10.000 habitantes, totalmente entregada a la guerra.

Finalmente, fuimos descubiertos. Un airado coronel laosiano nos hizo subir a su jeep. Poco después, apareció un hombre de la CIA con una cámara, se acercó de los cuadernos de notas del corresponsal francés y se fue con objeto de tomar medidas para nuestra partida.

Conforme a los acuerdos de 1962, Laos es un país soberano y neutral. Son acuerdos que suscribió Washington. Pero, como lo revela el periodista Allan, en el territorio de Laos no liberado por el Pathet Lao, los únicos que mandan son los norteamericanos.

EN los últimos tiempos reviven en los Estados Unidos las incitaciones a la formación de bandas armadas —de exiliados y de bribones en libre disponibilidad—, destinadas a introducirse en Cuba a los fines de un alzamiento contrarrevolucionario.

En Nueva York, en Washington, y sobre todo en Miami, la resaca se muestra particularmente dicharachera.

¿A qué atribuir este reverdecimiento de utopías reaccionarias?

La respuesta es sencilla. Débese ello, en primer lugar, a la consolidación de los éxitos políticos, sociales, económicos y culturales de Cuba. Cuba es el único país de América sin alfabetos; es también la tierra que garantiza la salud y el amparo social de los ciudadanos.

portancia; en el caso la tiene, y muchísima—, es preciso ver el fiasco norteamericano en su política exterior frente a Cuba.

No en vano Latinoamérica ha pasado la experiencia de la Alianza para el progreso, lanzada desde Punta del Este como un anti-Cuba. La Alianza estaba llamada a ser la vitrina del "mundo libre"; con ella quedarían confrontadas la política norteamericana en el Hemisferio y la línea cubana, entendiéndose antes que nada que el desarrollo económico diría la última palabra.

He allí hechos subversivos que inspiran las quejas de no pocos gobernantes latinoamericanos.

Si no cuajó el programa de estrangulamiento cubano, puede decirse que si entró en agonia el optimismo imperialista.

Siendo así, ¿por qué la política exterior argentina en la materia habría de acomodarse a los delirios de Washington?



El niño de 12 años, Ralphy de Jesús, declarando, sentado sobre las rodillas de su madre, tomaba y vendía drogas en Nueva York. Nada mejor para mostrar qué podemos aprender de una sociedad sin principios, en franca degradación.

La muerte blanca

por Luis A. SORIA

Creemos que, con toda lógica, y sin que se sienta ofendida la patria sana (e impotente) del gran país del norte, debemos evitar, decididamente, que nuestros muchachos vayan a completar estudios a los Estados Unidos.

La grosera política de dominio colonial, la agresión al Vietnam, los crímenes cometidos en el pequeño país por la rabia de sucesivas derrotas militares, han dado el resultado previsto.

Los norteamericanos han destruido en Vietnam aldeas enteras, han deforestado bosques, han lanzado bombas pestíferas difundiendo las peores enfermedades, han diezmado en masa a mujeres, niños y ancianos, como ellos mismos confiesan para salvar la ropa; pero no han advertido que las toneladas de bombas que descargaban en el pequeño y heroico país, que no les había hecho nada, repercutía más hondamente quizás que en la campaña vietnamita, en la propia sociedad estadounidense.

«Cuántos vientos se han sembrado y cuántas tempestades se están recogiendo! Cuanto antes reconozca Nixon que la única salida decorosa que tiene la criminal y desastrosa aventura norteamericana en el Sudeste de Asia es una retirada total y rápida, en acatamiento a los acuerdos de Ginebra de 1954 y 1962 y a los principios de las Naciones Unidas, será mejor para todos.

«La familia ha sido destruída». «No hay simpatía, ni amistad». «La relación entre jóvenes de ambos sexos es de una libertad sin freno».

«No existe respeto por los padres».

«Fui a vivir con una familia de negros —expresó una joven— y no comprendo por que los blancos, en Norteamérica, odian a los negros».

Todos coincidieron en que no podrían vivir en un país tan diferente al nuestro en su estilo de vida.

Como ninguno de los estudiantes argentinos que volvían después de una larga estadía en casas de familia en los Estados Unidos, elogiaba a los yanquis, a pesar de su progreso técnico, los diarios y otros medios de difusión no los entrevistaron. Podrían perder sus avisos. Este testimonio, aunque ahora les obligasen a "suavizar" sus expresiones, es importante. Lo podrían tener en cuenta algunos militares encandilados por el presupuesto de guerra de la Unión.

Pero el Pentágono y los Mayer

y oficiales aeronáuticos y navales que vienen a influirnos pronto tendrán que ocuparse de su propia casa donde los desórdenes crecen. Y donde la "gangrena" avanza.

Sesenta por ciento de los estudiantes del "High School de Greenwich" se drogan.

Cuando se los interroga responden con esta terrible verdad:

«Nos drogamos porque es una forma de decir a este mundo angustiante; que se vaya al diablo»;

«¿Qué otra cosa podrían decir? Odiados por todo el mundo, verdadera imagen de un mundo sin sentimientos, utilitario, feroz. Ahora —tan crueles esos "boys" en Corea, en Vietnam! Nadie ha podido analizar su saliva y su sangre antes del combate. Pero si un niño de doce años se droga, se hace experto en fumar la "yerba" en darse inyecciones y se convierte en vendedor de estupefacientes para poder comprar su parte, puede afirmarse, sin lugar a dudas que lo que se sospecha de ciertas brutalidades en el campo de batalla, es cierto.

Este es el resultado de una falsa democracia pendular oscilando entre dos partidos que se diferencian sólo en la ambición de sus hombres, caudillos con diarios propios enganchados con hampones, militares empresarios, asesinos de presidentes, "cosa nostra", ambición desenfadada de dominar y saquear al mundo, chantaje de la bomba atómica, napalm inhumano, primeras damas que al enviudar se casan por dinero, F.B.I., C.I.A., banqueros usureros, intrigas internacionales

«Lucha fratricida entre blancos y negros! George Bolton, presidente del Banco de Londres, acaba de decir: "El conflicto, cada vez más profundo entre el Poder Negro y la sociedad blanca, escapa a la capacidad de solución que puede tener el actual sistema político. Con gran número de ciudadanos negros en el servicio militar, volverán de Vietnam a Estados Unidos, para encontrarse con el desempleo sin esperanzas en el "ghetto" negro, con la posibilidad de que muchos soldados negros EXPERTOS EN EL ARTE DE MATAR se vean privados de trabajo representa una idea con graves y profundas implicaciones».

El resultado neto de esta mala política reaccionaria, con guerra fría, está a la vista. El macartismo puso su parte no pequeña. En resumen: una sociedad que tiene que luchar contra la "gangrena" que avanza.

Aspiramos a que lo adviertan las autoridades en Argentina.

Los norteamericanos suelen rechazar nuestras carnes cuando advierten el menor vestigio de afosa. ¿Nosotros dejaremos que la podredumbre yanqui se contagie a nuestra juventud?

TODO EN LLAMAS

por Joaquín LAZARTE

KORAT, Udorn, Ubon, Nakhom Phanom... Son los nombres de gigantescas bases aéreas que poseen los norteamericanos en la vasta Tailandia, el país asiático más mediatizado por Estados Unidos. Tailandia participa directamente, inclusive con tropas, en la criminal aventura de Vietnam.

En esas bases, en torno a las cuales han surgido verdaderas ciudades, con inclusión de innumerables aldeas, se concentran la mayor parte de los 100.000 combatientes que Estados Unidos tiene destacados en Tailandia. Desde esas bases, parten cada día docenas de enormes bombarderos B-52, con la misión de devastar las tierras vietnamitas y laosianas.

En Camboya, uno de los tres países que formaron la Indochina Francesa y nacieron a la independencia por los acuerdos de Ginebra de 1954, bandas pagadas y organizadas por la CIA han aprovechado la ausencia del rey Norodon Sihanouk para lanzarse a la calle, atacar las embajadas de Hanoi y del Gobierno Provisional Revolucionario de Vietnam del Sur y cometer toda clase de tropelajes.

En Laos, el gobierno de Souvanna Phouma, tras haber actuado como dócil instrumento de Washington y la CIA, se muestra, con necesidad dudosa, dispuesto a negociar con el Frente Patriótico Laosiano, cuyas fuerzas —el Pathet Lao— se han adueñado de la mayor parte del país.

Malasia, mediatizada por los británicos y gobernada por sultanes reaccionarios, se ve forzada a enviar tropas a la región meridional de Tailandia, para ayudar al gobierno de Bangkok en su lucha con los guerrilleros. En Kuala Lumpur no las tienen todas consigo. ¿Se volverá a las andadas? Ya no están las tropas británicas para imponerse a sangre y fuego y, en cuanto a la ayuda de Washington, cuya principal arma parece ser el devastador B-52, es más de temer que de desear.

En las Filipinas, se suceden las tumultuosas manifestaciones contra el "imperialismo norteamer-

cano". El presidente Ferdinand Marcos, al frente de un corrompido gobierno que más parece una versión asiática de la Cosa Nostra que un ente político, teme por su vida. Ha de vivir poco menos que encerrado, protegido por guardias con el dedo en el gatillo. La reciente visita de Spiro Agnew, el pijo vicepresidente norteamericano, ha procurado muy poco alivio a las tensiones. Hay poca inclinación entre los filipinos a actuar de "carne de cañón" del Pentágono.

En Saigón, también andan muy mal las cosas. La "vietnamización" de la guerra no rinde frutos. Apenas sirve, como burra mentira que es, para mitigar las impaciencias del pueblo norteamericano, que vuelve a encesparrarse. El titeré Nguyen Van Thieu, que cada vez se parece más, por su creciente aislamiento, al tirano Ngo Dinh Diem, multiplica sus palos de ciego. Ya no sabe qué hacer para impedir que se habie de paz. Ha metido en la cárcel a innumerables opositores. Se revuelve contra su misma "Asamblea Nacional", a pesar de que solo forman parte de ella, conforme a la farsa electoral que oportunamente se montó, "anticomunistas probados" y "partidarios incondicionales de la guerra". Es que el "anticomunismo" se ablanda y el "amor a la guerra" se debilita. Es que se advierte el cansancio del propio cuerpo expedicionario norteamericano.

Recientemente, el titeré, el valet de América, decidió someter a juicio a dos "asambleístas", acusados de "tener tratos con el enemigo". Uno de ellos, Hoang Hu, que había puesto pies en volvorosa, fue condenado a muerte en ausencia. El otro, Trane Nhoc Chau, que se había refugiado en el edificio de la "Asamblea", fue condenado a veinte años de prisión. No hubo defensa. El consejo de guerra se reunió una hora antes de la anunciada y, cuando se presentaron los

abogados para asistir al juicio, ya todo había terminado. Seguidamente, la policía entró en el edificio de la "Asamblea", arrancó a Chau la condecoración por "méritos anticomunistas" que lucía en la solapa, lo derribó al suelo a puñetazos, lo maniató, lo sacó a la calle arrastrado por los pies, sin importarle que el desdichado golpeará con la cabeza cada peldaño de la escalinata, y lo metió en un jeep. Es así como Nguyen Van Thieu, en su afán de servir bien a Washington, procede con quienes se le enfrentan. ¿Terminará como Ngo Dinh Diem? Ya se sabe cómo para el diablo a quien bien le sirve.

En todo caso, estamos a la vista de los primeros resultados de la "vietnamización" de la guerra anunciada por Nixon. Apenas puesta en práctica la nueva estrategia de la Casa Blanca y el Pentágono, los despachos no hablan únicamente de Vietnam. Hablan también de Laos, de Camboya, de Tailandia, de Malasia, de Filipinas... El cinico proceder de Nixon está incendiando todo el Sudeste de Asia, con los consiguientes nuevos riesgos para la paz del mundo. Toda la región está en llamas, mientras siguen estancadas en París las conversaciones de paz, reducidas a la mínima expresión por el ciego empujamiento del chapucero hombre de Yerba Linda.

«Cuántos vientos se han sembrado y cuántas tempestades se están recogiendo! Cuanto antes reconozca Nixon que la única salida decorosa que tiene la criminal y desastrosa aventura norteamericana en el Sudeste de Asia es una retirada total y rápida, en acatamiento a los acuerdos de Ginebra de 1954 y 1962 y a los principios de las Naciones Unidas, será mejor para todos. Pero ¿será capaz Nixon de esa "victoria sobre sí mismo" a que alució Pompidou en su reciente visita a Estados Unidos?

La inteligencia brasileña contra la fuerza bruta

Los brasileños sometidos a cruel dictadura y persecución constante han hallado el medio de ir liberando a sus presos políticos. El sistema que han adoptado tiene la ventaja de una honda y rápida repercusión mundial. Empieza por recordar a los países que han reconocido a la dictadura acreditando sus diplomáticos, la irregularidad del régimen imperante y las ventajas de vivir bajo la ley sin cometer injusticias. Da a entender claramente que la paciencia de un pueblo tiene sus límites. Muestra que a los "escuadrones de la muerte", pueden oponerse los "escuadrones de la vida". Llama la atención de los mandatarios para que no abusen del poder y se hagan dueños de vidas humanas.

Rompe con la bárbara censura impuesta como mordaza a los medios de difusión para ocultar la verdadera situación del país. Se reanuda el diálogo a nivel presidencial. A la escuela antisubversiva se opone la escuela popular antirepresiva. Se recuerda a las autoridades que no conviene romper con las leyes del juego. O dentro de la ley o fuera de la ley. La ley de la selva es la anarquía social. Dentro de poco, o termina la persecución política o los diplomáticos, sus familias y extranjeros importantes tendrán que vivir en Brasil secuestrados voluntariamente en sus casas. ¿No es mejor vivir en orden? Es indudable que la paciencia del pueblo brasileño ha terminado, si recurre a estos métodos de lucha, a estas medicinas heroicas

Propósitos

Correspondencia administrativa Giros a Magin S. Marquez Casilla de Correo 2269 Correo Central

ALGO MAS ACERCA DEL CONCURSO DE LA ZONA SUD

por Héctor T. POLINO

En los diarios La Razón y Clarín del día 9 de Marzo de este mes, el ex secretario de Obras Públicas de la Municipalidad de la Ciudad de Buenos Aires, Arquitecto Máximo Vázquez Lina, respondió a mis acusaciones e interrogantes que formulé públicamente, sobre el concurso de urbanización de la zona Sud.

El Arquitecto Vázquez Lina comienza manifestando "que correspondía iniciar parcialmente el desarrollo comunal por ser materialmente imposible elaborar nuevas normas urbanísticas para todo el ámbito de la Capital Federal, en el lapso compatible con no dañar los intereses privados, existiendo además zonas como la Norte en que la densificación de construcción en los últimos años, torna ya poco menos que inoperante la adopción por el momento de medidas de este tipo".

Al respecto debo manifestar, que el estudio de una parte de la Ciudad sin las precisas y concluyentes directivas que deben surgir del planeamiento del todo, constituye una arbitraria parcialización de los problemas que puede llegar a comprometer el desarrollo del resto de la Ciudad, e incluso de su área conurbana.

Por otra parte, no es exacto que "sea materialmente imposible elaborar nuevas normas urbanísticas para todo el ámbito de la Capital Federal, en el lapso compatible con no dañar los intereses particulares", puesto que desde hace tiempo existen estudios elaborados por el Plan Regulador de Buenos Aires, y por la Oficina Regional de Desarrollo Área Metropolitana, que hubieran evitado dañar "los intereses privados", que tanto preocupa al ex secretario. Cuando afirma que "existen además zonas que la Norte en que la densificación de construcción en los últimos años torna ya poco menos que inoperante la adopción, por el momento de medidas de este tipo", le pregunto: ¿Si en este momento resulta inoperante tomar medidas en la zona Norte, cuándo considera entonces el señor ex secretario, que sería el momento oportuno? ¿Porque a medida que avanza el tiempo es evidente que el problema será de mayor magnitud y las medidas serán cada vez más inoperantes? Por otra parte, ¿Qué medidas ha tomado el Arquitecto Máximo Vázquez Lina, en los dos años que estuvo al frente de la Secretaría de Obras Públicas, para frenar la "densificación de construcción" en la zona Norte? Evidentemente no ha tomado ninguna. Además, el propio ex secretario reconoce que esa "densificación" se produjo en los últimos años. De modo que el tiene una responsabilidad directa por la situación creada.

Como dice "en el Plan Director o Plan Regulador aprobado en 1962, es un instrumento que define políticas a seguir en la materia, precisamente lo que se intentaba con la puesta en marcha del proceso de renovación urbana del Barrio Sud". Ello no es verdad. Precisamente fueron los representantes de la Sociedad Central de Arquitectura, Centro Argentino de Ingenieros y Sociedad Argentina de Planificación, los que hicieron notar en el seno del jurado, que las bases del concurso no contemplaban, ni se hacían eco de las sugerencias establecidas en los estudios realizados por el Plan Regulador y por la Oficina Regional de Desarrollo Área Metropolitana. Ese punto quedó bien claro desde el comienzo en el

seno del jurado. De modo, que de ninguna manera puede decir el Arquitecto Vázquez Lina, que las bases del concurso seguían la política definida en el plan Director. Es más, se prescindió totalmente de los estudios realizados por los organismos antes mencionados.

El ex secretario afirma, "que no puede culparse al gobierno municipal cuando encara con decisión llevar a Buenos Aires al lugar que merece entre las grandes ciudades del mundo". Al respecto sostengo que la culpa recae sobre el gobierno municipal no "por que encare con decisión llevar a Buenos Aires al lugar que merece entre las grandes ciudades del mundo", sino porque ello lo encara mal. Lo encara con sentido parcializado, que repito una vez más, contraria los criterios urbanísticos universalmente aceptados; porque deriva los estudios a asociaciones particulares, incluso extranjeras, en lugar de canalizarlos a través de los organismos espe-

del concurso, y no lo fijó en cambio, la propia comuna? ¿En que disposición legal se ampara el ex secretario para justificar dicha derivación? ¿Cómo es posible que un organismo privado le diga al Municipio lo que este debe abonar a la empresa que resultara adjudicataria?

A mi afirmación anterior de que la suma de 528 millones de pesos es superior a lo que la Nación pesaba al planeamiento de toda la República, el ex secretario de Obras Públicas respondió lo siguiente: "Lo lamentable, en verdad, es que la Nación dedique tan pequeña parte de su presupuesto al planeamiento, de tan trascendental importancia en el mundo actual". A confesión de parte, relevo de prueba. Con ello el Arquitecto Vázquez Lina, confirma lo que se ha sostenido reiteradamente por distintos sectores del país. La distorsión que existe en el presupuesto nacional. Al mismo tiempo que se destinan grandes su-



"En el Instituto de Estadísticas explicaron cómo se determina el costo de la vida". "Si, y la semana que viene van a explicar cómo llegar a fin de mes".

oficios como la Dirección del Plan Regulador, la Dirección de Arquitectura y Urbanismo y la Oficina Regional de Desarrollo Área Metropolitana.

Se incurriría en el mismo error, si mañana el municipio por vía de hipótesis, decidiera modificar por ejemplo, la ley Orgánica Municipal, y en lugar de recopilar los antecedentes que existen en la materia; en lugar de encomendar la tarea al equipo de juristas que tiene la comuna, se decidiera convocar a un concurso, en el que podrían participar asociados a ciertos particulares, extranjeros. Además, en lugar de estudiar la ley Orgánica en su totalidad, se encomendaría el estudio de sólo una parte de ella, desvinculada del resto de la ley. La aberración de semejante hipótesis, es aplicable al caso que nos ocupa.

Con relación a los honorarios a abonar a la empresa que resultara ganadora del concurso que llega a la suma de 528 millones de pesos, el ex secretario de Obras Públicas determinado por el Consejo Publico sostiene "que dicho importe Profesional de Arquitectura y Urbanismo en base a los aranceles que fija la ley".

¿Por qué razón el municipio derivó a un organismo particular la fijación de los honorarios que debía abonarse a la empresa ganadora

mas en gastos totalmente improproductivos, como son por ejemplo, los de carácter militar, se dedica "tan pequeña parte al planeamiento, de tan trascendental importancia en el mundo actual", a lo que habria que agregar además, a la educación a la salud pública, a la vivienda popular, etc.

En cuanto a la contratación de consultores extranjeros el ex secretario manifestó "que ello está claramente admitido en las directivas presidenciales". Si bien es cierto que en las directivas presidenciales y en las bases del concurso, está admitido que pueden participar consultores extranjeros, ello no significa de ninguna manera que forzadamente deben participar.

Más adelante agregó el arquitecto Máximo Lina, "habiéndose llegado a la conclusión de que lo que Buenos Aires necesita es el mejor grupo de expertos dispuestos a brindar su ciencia y su técnica para construir su futuro y dejar a los profesionales del país los conocimientos y experiencias que permitan desarrollar más adelante procesos similares". Dichas manifestaciones constituyen una y llanamente, un agravio, una afrenta, y una humillación gratuita inferida a todos los profesionales argentinos. Que el Arquitecto Vázquez Lina, se considere un incapaz para realizar los estudios urbanísticos de la Ciudad, ello no le da derecho a afir-

mar que los consultores extranjeros brinden sus conocimientos a los profesionales argentinos, que asimilen, para serles útiles en procesos similares. Por mi parte afirmo categóricamente que existen en nuestro país profesionales y equipos en condiciones de llevar a cabo los estudios urbanos de la Ciudad. Los integrantes de la Organización del Plan Regulador, constituida por 177 profesionales, que luego volcaron sus conclusiones en el Plan Director de la Ciudad, eran todos argentinos; los integrantes de la Dirección de Arquitectura y Urbanismo son argentinos; los integrantes de la Oficina Regional de Desarrollo Área Metropolitana son argentinos; y la empresa que obtuvo mayor número de votos del jurado, compuesta por 82 profesionales que trabajan en equipo son también argentinos. Esta es la mejor prueba, para destruir el infundado del ex secretario de Obras Públicas.

En la parte final de su declaración dice: "que ni su persona, ni la empresa constructora para la que trabaja, ni la firma con la que participa, tienen ninguna clase de vinculación con la empresa que resultara adjudicataria del concurso".

En primer lugar, conviene destacar que constituye una inmoralidad, ser al mismo tiempo miembro de una empresa constructora, socio de una empresa consultora y secretario de Obras Públicas de la Municipalidad.

En segundo lugar, no dice la verdad, cuando afirma que no tiene ninguna vinculación con la empresa que resultó adjudicataria del concurso.

El ex secretario de Obras Públicas, Arquitecto Máximo Vázquez Lina, pertenece a la empresa "Dragados y Construcciones S.A.", que al igual que las empresas que resultaron adjudicatarias del concurso, INTEOSA (Internacional de Ingeniería y Estudios Técnicos S. A.) y EPTISA (Estudios Proyectos Técnicos Industriales) dependen de TECNIBERIA, que es una asociación de empresas españolas, con apoyo estatal, cuyo apoderado es el doctor Saorich Copello, sobrino del ex Cardenal.

II) RENUNCIA:

Según una versión que circula con insistencia en esferas vinculadas al concurso, el Arquitecto Héctor O. Losi, director general del Plan Regulador y miembro del jurado, habría recibido la visita de dos personas, que le manifestaron que si se avenía a votar por la oferta N° 2 (oferta a la que luego el Sr. Intendente otorgó el concurso) se le entregaría un "remanente" de 25 millones de pesos moneda nacional. Según las mismas versiones, el arquitecto Losi hizo retirar inmediatamente de su despacho a tan singular visitante. El verdadero significado de la expresión "remanente", debe interpretarse en este caso, como sinónimo de "coima". Es de destacar que el arquitecto Losi, votó luego por la oferta N° 3, que obtuvo mayor número de votos.

El Sr. Intendente Municipal para justificar el procedimiento adoptado para adjudicar el concurso, dijo que se utilizó el sistema de puntajes.

¿Con qué puntaje habría que calificar la conducta moral utilizada por esas personas, que intentaron comprar el voto de un miembro del jurado?

LOS SALVADORES DE LA UNIVERSIDAD

por Atilio E. TORRASSA

CUANDO, en 1966, a poco de instalado este gobierno de facto, se intervino —mano militar— a las Universidades, procedióse con el criterio simplista, muy de acuerdo con la idiosincrasia de quienes lo cuestionaban, de que todo era una cuestión de disciplina, de orden, de autoridad. Bastaba entonces ameter violentamente a los estudiantes, eliminar a los profesores no adictos al gobierno, limitar el ingreso y reabrir luego los claustros bajo una disciplina académica férrea, robustecida por la presencia policial permanente. Al mismo tiempo, aboliese la participación estudiantil, y la de los graduados, en el gobierno de esas casas de estudios, erigiendo en única autoridad la de los rectores nombrados por el gobierno y los profesores "seleccionados" ideológicamente. Después de este proceso, el 21 de abril de 1967, el ministro del Interior, Dr. Guillermo A. Bordaberry, sometió al presidente el proyecto de estatuto elaborado en la Secretaría de Educación (Astigueta) y el rectorado de la Universidad de Buenos Aires convertido en ley 17.245, en cuya presentación se lee: "La Revolución Argentina expresó desde el comienzo su decisión de enfrentar las anomalías profundas que afectaban el desarrollo material y espiritual de la Nación. Por ello una de las primeras preocupaciones fue la de restituir las Universidades al cabal cumplimiento de sus fines, haciendo cesar el estado de subversión interna que las desgarraba, eliminando los factores que pretendían transformarla en focos de perturbación pública y asegurando las condiciones para que no se viera frustrado el esfuerzo de sus maestros, investigadores y estudiantes y las expectativas de la comunidad, que cuenta con ellas para el logro de sus mejores objetivos".

Desquicio universitario

Tres años después, conforme a las previsiones de la ley citada, tras la experiencia de larga intervención (cumplíronse esos optimistas vaticinios). En manera alguna: los cargos de rectores fueron rotados con el máximo de irresponsabilidad, lo mismo que los decanatos, con poquísimas excepciones; la Universidad perdió unos 1.300 profesores, entre los más prestigiosos e idóneos; muchos servicios quedaron desmantelados, entre ellos los más modernos y necesarios para el futuro del país; las cátedras vacantes llenáronse mediante concursos carentes de toda seriedad —brotaron feudos, clanes universitarios, jauría de mediocres—, y la obsecuencia con el gobierno y la adscripción a los grupos de poder trocáronse en valores decisivos de gravitación y ascenso. Si a esto se añade que la Universidad siguió transitando por los viejos carriles de las carreras tradicionales, sin adaptarse a las exigencias de un país que le demanda profundas transformaciones, y con una administración burocratizada y dilapidadora, el panorama quedará completo.

Por supuesto, una Universidad de estas características es un volcán pronto a explotar. Y los estallidos fueron violentísimos, en mayo del año anterior, hasta destruir la imagen trabajosamente estampada de un gobierno firme y aceptado, y provocar un cambio que sugiera un giro en la política universitaria. Las declaraciones del nuevo ministro, Dr. Féréz Guilhou, fueron, al principio, alentadoras. Empero, muy pronto la supervivencia de algunos rectores —Universidades de Rosario, Litoral, Córdoba, del Sur—, la sustitución poco acertada de otros, el mantenimiento de las líneas de una reforma general planeada por el ex ministro, incapaz de sustraerse a ciertas influencias y pesar en las decisiones superiores, todo fue dando la pauta de que el cambio era puramente formal. Si se necesitaba algo concreto para corroborarlo, está ahora la agitación estudiantil contra el limitacionismo para el ingreso en las universidades, que nuevamente tuvo su epicentro, su manifestación más explosiva, en Córdoba. (Ver N° 332 de Propósitos).

El caso de Córdoba

Estos hechos, por otra parte, eran previsible. Aparte de que no se puede contener la expansión juvenil hacia los estudios superiores —fenómeno universal—, no era lícito hablar de una "nueva política universitaria" cuando permanecía al frente de la Universidad de Córdoba uno de los personajes más odiados por los estudiantes, de victoria filiación burguesa, clerical y reaccionaria, en una provincia donde el clero —otro el más cavernario— da hoy gran número de figuras conciliares, abiertas a las corrientes más avanzadas.

Para colmo, el ingeniero Rogelio Nores Martínez pretendió arrastrar a los otros rectores, y al propio gobierno, pasando sobre la autoridad del ministro de Educación y del gobernador de la provincia, a una política represiva, fundada exclusivamente en el principio de autoridad. Los sucesos de mayo, en su ámbito, nada le habían enseñado. Con ello no hizo otra cosa que agudizar el proble-

ma universitario de Córdoba, y provocar una crisis que no tuvo otra salida que su renuncia. Naturalmente, el ingeniero Nores Martínez no reconoce los verdaderos motivos que obligan su actitud, y en el texto de la misma se atribuye: "fundamentales innovaciones estructurales, docentes, científicas y técnicas". "el destierro de factores políticos en el ámbito académico", "el mantenimiento de la paz en los claustros" (!!), "la actualización de las estructuras" e incluso — pese a ser el campeón del limitacionismo —, "la prestación de la enseñanza a un número de alumnos en permanente aumento", etc., por lo cual —asevera finalmente, como quien ha cumplido todo su pro-



"Los obispos del país están contra el matrimonio de las curas". "También se le ocurre casarse cuando ya nadie puede hacerlo si no se saca la lotería".

grama — "estimo que ha llegado la hora de que V.E. me releve de la misión que me encomendara". ¡Fanático!

Mas no insistamos demasiado sobre este personaje saineteril. El verdadero culpable no es él, sino el gobierno que lo erige y dicta una política universitaria limitacionista y regresiva, protege a instituciones privadas, excluye o quiere derivar hacia estas la mitad de la demanda estudiantil, ahora el desarrollo científico y técnico con presupuestos irrisorios, sirve intereses del capital monopolista que nos ahoga so pretexto de ayudarnos. Nores Martínez ha sido, como lo será su sucesor y lo son sus colegas y el ministro de las promesas desmentidas, reflejo fiel, imagen exacta, de lo que significa y es esencialmente este gobierno, de su política reaccionaria. Y lo que importa cambiar es esto, no accidentales colaboradores.

DESDE MI BANCA EN LA CALLE

- 1) ¿Sabe que el Coronel Francisco Guevara sigue cobrando sueldo de embajador pese a habersele aceptado la renuncia?
- 2) ¿Sabe si su demora en regresar de Caracas obedece a que tiene que negociar sus automóviles MUSTANG, TORINO y MERCEDES BENZ, adquiridos con liberaciones aduaneras, que le reportarán un beneficio que excederá los diez millones de pesos m.n.?
- 3) No se advierte que el creador de FUERZA NUEVA —una nueva moral en el país (sic)— se haya inspirado en las virtudes morales que debe tener todo buen ciudadano.
- 4) ¿Es cierto que se pretende que el Comandante en Jefe no lo sancione, haciéndose gestiones, por el contrario, para que se le adjudique el diario "EL MUNDO"?
- 5) ¿Qué medidas ha adoptado el canciller Juan B. Martín para esclarecer la conducta del ex subsecretario de Relaciones Exteriores, ex embajador y delegado argentino ante el Comité de la Cuenca del Plata, doctor A. Mazzingui?
- 6) ¿Es cierto que a la vez de ejercer estas representaciones, con el ex Ministro de Educación, eran abogados asesores del gobierno boliviano?
- 7) ¿Es exacto, que el secretario legal y técnico de la presidencia, ROBERTO ROTH, fue designado embajador en Suiza, siendo rechazado por este gobierno? ¿Se averiguaron las causas?
- 8) ¿Es posible que continúe en su cargo el embajador Héctor Blas González, a cargo del consulado general de EEUU, acusado por el diplomático Rubén Boiero, de una defraudación de ochenta mil dólares? ¿Cómo se explica que no haya sido destituido uno u otro?
- 9) ¿No ha llegado el momento de relevar de su cargo al Intendente Municipal de Buenos Aires?
- 10) ¿No se quiere esclarecer la conducta de su secretario Arq. MAXIMO VAZQUEZ LLONA, que preparó la ruidosa licitación anulada, integró el jurado y renunció una semana antes de expedirse? ¿Se sabía que paralelamente era empleado de una empresa constructora y financiera?
- 11) ¿Qué razones median, para que estando en el "tiempo social", se hayan dado aumentos al personal jerárquico de la Municipalidad de Buenos Aires, olvidándose a los empleados y obreros, a los que no se ha asignado ningún aumento?
- 12) ¿Sabe el Poder Ejecutivo Nacional que un señor JOAQUIN CAÑAS, ofreció en venta, en España, el paquete accionario de un banco argentino, con un capital de 500 millones de pesos?
- 13) ¿Sabe que dicho banco tiene 50.000 millones m.n. en depósitos?
- 14) ¿Es posible que pueda admitirse que las instituciones bancarias estén en manos irresponsables y anti-argentinas, que trafican con ellas, no importándoles que intereses foráneos especulen con las mismas maneando la economía del país?
- 15) ¿No es llegada la hora de que se nacionalicen los bancos para que el dinero argentino sirva los intereses del país en vez de los foráneos?
- 16) ¿Por qué no se investigan, en Santa Fe, la corrupción y el desorden que impera en la provincia? ¿Nadie sabe quienes son los que coimean? YO SI.
- 17) ¿Por qué no se intima al Comodoro JULIO JOSE RENE SALAS a que levante las graves acusaciones que le han sido hechas por el diario AUTONOMIA?

Agustín RODRIGUEZ ARAYA

Servicios públicos de electricidad

por J. MEDINA OLAZAR

LOS usuarios de la ciudad de Buenos Aires (B. A. y G. B. A.) soportan dañosas consecuencias de los malos servicios de energía eléctrica: unos ocasionales, aunque frecuentes, como cortes del servicio a causa de cables y/o transformadores quemados, cámaras mudadas y los permanentes de las tensiones. Es difícil explicar como, con las enormes recaudaciones de las empresas, después de unos chaparrones se inundan cámaras que debían ser herméticas y dejan a oscuras barrios enteros por un tiempo que nunca se sabe cuánto durará.

LAS BAJAS TENSIONES

Pero la deficiencia más grave y lo peor es que tiene carácter crónico son los menguados voltajes que llegan cuando más se necesita de la corriente al domicilio del usuario. Muy pocos o nadie se salva de sus efectos nocivos: motores quemados de ascensores, heladeras, bombas de agua, etcétera. Lámparas incandescentes con luz de vela y las fluorescentes que no encienden, radios y televisores afectados. Si las empresas hubieran monopolizado la venta de las máquinas, artefactos y aparatos que han debido reponerse por su causa, la reparación de máquinas aparatos dañados, en fin todos los "vidrios rotos" que el usuario ha tenido que pagar llamado y sin tener adonde reclamar, podrían haber mejorado los servicios a la altura de los mejores del mundo o regalado la energía por varios años a los damnificados para tener una somera idea de la relación entre el crecimiento de la demanda de energía y el equipamiento de las centrales, recordaremos que aproximadamente cada diez años se eleva al doble las necesidades de energía. Este aumento periódico es casi una regla conocida por "duplicación decenal". Significa que las empresas deben adelantarse a los requerimientos de los usuarios instalando más máquinas en sus "usinas", cables más gruesos en las calles, etc. para satisfacer correctamente las necesidades crecientes. Si todo esto no se hace a

tiempo y las empresas continúan ampliando sus servicios conectando nuevas casas departamentos monumentales o no, provistas de aparatos de moderado consumo pero importante en el total, y los demás altos consumidores conocidos: subterráneos, trenes eléctricos, Obras Sanitarias, etc., que en vez de disminuir aumentan constantemente el consumo, entonces las tensiones que recibe el usuario en las horas de "punta" de 19 a 22 (según la estación) que es precisamente cuando necesita la corriente, cae vertiginosamente. Deficit en las máquinas de las centrales y/o de cobre en las líneas de alimentación.

LOS SERVICIOS

Como ya lo hemos sufrido en días calurosos, se queman cables y transformadores, ocurren cortes e interrupciones. Falta agua y luz. La gente queda atrapada en los ascensores. Pero las bajas tensiones afectan, además, mucho el costo del alumbrado doméstico y público.

TARIFAS ILUSORIAS Y COSTOS REALES

El derecho administrativo establece que las tarifas deberán ser "justas y equitativas". (1) Veremos ahora qué ocurre en realidad mediante un sencillo ejemplo: tratándose de lámparas de filamento metálico con caída de tensión del 15 % bajo de la normal (220 Volts) (las hay muy superiores) la cantidad de luz que recibe el usuario merma en 50 % aunque la energía gastada (que registra el medidor) disminuye sólo en 25 %. Lo justo sería que el costo de la mercadería que recibe el usuario —cantidad de luz— también se redujera en 50 por ciento. Esto significa que las tarifas no son justas ni equitativas cuando los valores de la tensión son bajos.

Si el usuario que recibe el 50 % de la cantidad de luz está obligado a instalar otra lámpara igual para recuperar el alumbrado correcto que legítimamente le corresponde, entonces el costo del alumbrado así obtenido aumentará en 50 %. Estos perjuicios crecen tanto más cuanto mayores sean las caídas de tensión.

LIMITACIONES DE LA TENSION

Para evitar estos excesos en perjuicio del usuario los contratos de concesión establecen un límite concreto de caída máxima en 3 % de la normal (y sobre la normal) —límite técnico de un sistema de distribución de energía correcto. En estas condiciones las tarifas son justas y equitativas. Y los servicios prestados, por tanto, proporcionales a la energía consumida.

AUMENTO DE LAS TARIFAS

Los daños se han agravado con los aumentos desmesurados de las tarifas en estos últimos años. Para el "servicio residencial" entre Noviembre de 1964 y Diciembre de 1969 aumentaron de msn 5,13 por kilowatt hora a msn 13,50, o sea 2,62 veces.

Las tarifas actuales para los servicios particulares, por la deficiente calidad del servicio deberían ser reajustadas y reducidas hasta tanto adquieran el carácter de justas y equitativas.

ALUMBRADO PUBLICO

Es un lamentable servicio en grandes áreas de la Ciudad de B. A. y G. B. A. A la débil y amarillenta luz de los focos se agrega la cantidad de ellas que aparecen apagadas o se encienden o apagan fuera de las horas establecidas en los convenios. Sin contar las interrupciones durante los cortes. Mientras tanto las tasas municipales por "alumbrado, barrido y limpieza" aumentan constantemente.

Por las razones expuestas las tarifas actuales de alumbrado público de acuerdo a la calidad —tensión— de dichos servicios, con las correspondientes rebajas. Estas deberán ser a su vez trasladadas por la autoridad edilicia a los usuarios.

(1) Servicio Jurídico de la Concepción de Servicios Públicos. IV Conferencia Nacional de Abogados. Despacho y Exposición de Motivos. Buenos Aires 1936. EL CHOCÓN: La Grandeza a Costa de la Miseria. por Adrián Grandi

HOMENAJE A IÑIGO CARRERA

En ocasión de cumplirse dos años del fallecimiento del ex diputado nacional y ex-concejal de la Ciudad de Buenos Aires, Héctor Iñigo Carrera, se ha constituido una comisión de homenaje la que organiza un acto a su memoria. Preside la comisión, quien fuera su compañero de representación en el Concejo Deliberante, Héctor T. Polino, y ha sido designada secretaria, la Sra. Yolanda María Vera. Integran la comisión 65 personas, representativas de distintas corrientes políticas del país. Asimismo se han adherido, numerosas instituciones representativas del barrio de Belgrano.

El acto de homenaje se llevará a cabo en el Cementerio de la Chacarita, el próximo domingo 22 de marzo, a las 10 hs., en la galería N° 4, Nexo 92, en el que harán uso de la palabra numerosos oradores.

Quienes desean adherirse a la conmemoración pueden dirigirse a los teléfonos 68-1814 y 54-5321.

Buenos Aires, 12 de Marzo de 1970.

FILOSOFIA DE LA ENTREGA

por J. ARRASAIN



por Pop HAPPENING

Nuestra grandeza se refleja en la seguridad de los planes de nuestros técnicos. Tanto confiamos en ellos que si comparáramos a la nación con un barco y viésemos que este hace agua y empuja su proa hacia los arrecifes, nadie reemplazaría a los oficiales del puente de mando... hasta después del naufragio.

en "turbo-degenerador". La gente chillaba pero sin razón. Es evidente que produce más ganancias una baja en la tensión del fluido eléctrico, que su rutinaria estabilidad de los 220 w. que tiene que entregar. Porque cuando una heladera o nevera deja de funcionar, hay que tirar todo lo que contiene y cuando la tensión se restablece volver a comprar todo de nuevo, fresco. En una sociedad de consumo como dicen las egresadas de los colegios de monjas, esta cuestión es sumamente favorable. Como es ventajoso para las fábricas de velas que languidecían y hoy cotizan acciones en la Bolsa como cualquier General Electric. Por otra parte no se sabe nunca qué diablos quieren los protestantes. Si tienen mucha

luz en casa, encienden la calle oscura. Y en estos días, de atracos de delincuentes juveniles, es mejor que haya luz de mercurio en las calles y vela en el interior de las casas. Es cierto que los ascensores no andan a vela; pero nadie va a negar que son un vicio. Subir siete u ocho pisos y bajarlos para ir a comprar el diario es un sano ejercicio que robustece las piernas y que nos jugaríamos la cabeza que los directores de SEGBA han tenido en cuenta al ordenar equitativamente los apagones, a los que ahora se suman los teléfonos por turno sean medidos o no, que para eso tenemos la estación de Balcare. Si seremos grandes que todo lo que relatamos ha sido posible ¡gracias a nosotros mismos!

Hay un experto que maneja la energía eléctrica y este hombre asegura hace unos tres años que si se colocaba un turbo-generador en la usina de Puerto Nuevo se acabarían los apagones. Vino el turbo generador, se hicieron fotografías del monstruo y por supuesto se aumentaron las tarifas y poco tiempo después se dio vuelta la tortilla y el turbo generador se convirtió

CIA-Papa DOC JOE BANANA

por R. H. CURONI

RECIENTEMENTE, el periodista norteamericano Andrew St. George publicó en la revista "True", que se edita en los Estados Unidos, un artículo en que revela interesantes datos sobre las relaciones entre la CIA (Agencia Central de Inteligencia) y la mafia norteamericana por un lado, y el dictador haitiano François Duvalier, por el otro.

Por venir de una fuente tan comprometida como Andrew St. George, cabe preguntarse cuál es el objetivo del artículo. Si un impulso de la vocación periodística de St. George, lo cual ofrece serias dudas, o un ofrecimiento formal de la CIA para fumar con Duvalier la pipa de la paz, o una finta de la organización de inteligencia yanqui destinada a obtener determinados acuerdos con la mafia. Porque lo más importante que se desprende del artículo del periodista no es solamente conocer cuál es el poder detrás de Duvalier, sino la ratificación del enorme poder que dentro del Estado norteamericano tiene la mafia gangsteril a tal punto que es capaz de verseles de igual a igual en el plano internacional con la CIA estadounidense. No tiene nada de extraño que según lo hace entrever St. George, Haití se convierta con la anuencia de Nixon, en un paraíso de croupiers, operadores de casinos y tahures de toda laya.

Las revelaciones de St. George dan un reflejo de lo que es esa enorme sentina formada por los grandes monopolios, los políticos profesionales, los tahures y gangsters que constituyen el "establishment", o sea el sistema, el poder, en los Estados Unidos. Igualmente se revela como ese sistema se relaciona o forcejea, según la ocasión, con los sanguinarios tiranos de América latina. Ante el temor de que la explosiva situación haitiana degenerara en una revolución, es posible que la CIA pensara en deshacerse de Duvalier, como en otra oportunidad lo hizo con Trujillo en la República Dominicana o con Ngo Dinh Diem en Vietnam del Sur.

Después del reciente baño de sangre en que Papa Doc asesinó a decenas de patriotas parece que la CIA ha recuperado la tranquilidad en cuanto a las posibilidades del dictador para continuar por algún tiempo más en el poder. Esto, sin embargo, es un cálculo totalmente erróneo, porque ante la decisión de los pueblos de luchar por su independencia total y definitiva, es impotente la violencia de la reacción aunque esté respaldada por los poderosos, ya sean la CIA, la mafia o todo el poderío de los Estados Unidos Vietnam es el mejor ejemplo.

Independientemente de otros aspectos más o menos anecdóticos que el periodista relata, lo anterior es la parte medular del artículo, el cual, según St. George, le llevó dieciocho meses de investigación. Y varios años de trajes en la CIA, diríamos nosotros.



¿Qué explicación dió el presidente de los ferrocarriles por el "paro del Sarmiento"? "Aclaró que pronto se electrificarán los servicios hasta Mar del Plata".

A veces, cuando se leen ciertos editoriales, se cree soñar. "La Nación" no está de acuerdo con el secretario de Industria y Comercio Interior. No lo está porque el secretario, haciéndose eco de una ariana tan general como justificada, dijo, al comentar recientes disposiciones sobre inversiones extranjeras e introducción de equipos automáticos, que no se alienan las ventas de "paquetes accionarios" a capitalistas del exterior y que, muy al contrario, se actuará sobre las empresas nacionales para que "no vendan". Hasta un gobierno como el actual, tan dispuesto a contentar a los de fuera, se inquieta ante la creciente enajenación del patrimonio argentino a la que asistimos. Pero "La Nación", al mismo tiempo que admite la existencia del angustioso fenómeno, se inquieta ante la posibilidad de que se le pongan trabas.

Tal es la tesis que sostiene en su editorial "Atacar las causas", incluido en su número del 10 de marzo. Según la "tribuna de doctrina", las dificultades financieras en que se debaten tantas empresas industriales argentinas se deben al "proceso inflacionario", a que no se consolida la "estabilidad monetaria". Son referencias, sin duda, al "proceso inflacionario" y a la "estabilidad monetaria" de orden interno —todo sube, en efecto—, porque, en relación con el cambio exterior, no tenemos inflación alguna, salvo la que el declinante dólar nos transmite, y gozamos de la misma "estabilidad monetaria" de que goza la tramposa moneda patrón. Así lo quisieron el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial. Los de fuera pueden tener la seguridad de cobrar los suculentos beneficios que obtienen en la Argentina a razón de un dólar por cada tres pesos y medio, ley 18.188. Y de comprar los "paquetes accionarios" de las agonizantes empresas argentinas por los cuatro cuartos, en dólares a tres y medio, a que los cotiza la deprimida Bolsa.

Combátase, pues, la inflación. Por ejemplo, negando cualquier nuevo aumento en las ya muy escuálidas remuneraciones de los trabajadores. Consolidese, pues, la estabilidad. Por ejemplo, reduciendo ciertos gastos del Estado, con traspaso inclusivo a la actividad privada de muchos servicios públicos. Pero, por favor, no se limite en modo alguno la "participación

de inversores extranjeros", pues esto, que "ataca los efectos y no las causas", no resuelve el problema y, además, "entorpece las negociaciones de empresas que han llegado a situaciones de gravedad".

No se discrimina "contra los inversionistas foráneos". No hay que "desalentarlos". Y, mientras todos advierten con crispación las mil ventajas que se conceden a estos "inversionistas foráneos" a costa de las empresas argentinas, el editorial termina con esta perla: "La Argentina creció y se engrandeció cuando permitió el acceso libre del capital sin discriminaciones de origen, con la sola exigencia de que los inversores, nacionales o extranjeros, se ajustaran a lo prescripto por las leyes de la República". ¡Qué hermosa "doctrina"! Es una verdadera filosofía de la entrega. No la hubiera expuesto mejor Krieger Vasena, el hombre de la Deltec.

El gobierno actual, mal aconsejado por "economistas" al servicio del capital extranjero, no discrimina contra los "inversionistas foráneos", mimados como nunca lo fueron, sino contra las empresas nacionales, cada vez más en aprietos. Nos están gobernando el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial y así nos luce el pelo. Al paso que vamos, la soberanía económica argentina habrá pasado a la historia antes de mucho.

Se comenzó con un enorme desplazamiento de rentas de los muchos de abajo a los pocos de arriba. La masa de la población perdió poder adquisitivo. El mercado de las empresas industriales argentinas, casi ex-

clusivamente interno, se redujo en una medida importante. Surgieron así las primeras estrecheces y angustias.

Se favoreció luego siempre teniendo presentes a los "inversionistas foráneos", a la gran empresa, es decir, al gran capital de tipo monopolista, a costa de las empresas medianas y pequeñas, algunas de ellas modelos de iniciativa y clara visión. Se concedieron las más diversas franquicias al capital extranjero, que, sin embargo, prefirió, al amparo de esas franquicias, operar con dinero argentino. "Vengan, vengan. Todo está a su disposición. La Argentina es Jauja". Y, mientras los "fondos mutuos" y los bancos cuyos "paquetes accionarios" han pasado a manos extranjeras succionan nuestros ahorros, la empresa argentina languidece y la de fuera engorda. A nuestra costa.

Ahora, se ha entrado en la fase de las restricciones crediticias. No hay crédito para las empresas con dificultades financieras, que tienen que recurrir a usureros de las más diversas cataduras y comprometer así todavía más su afilgente situación. "¿No se arreglan?". Lo sentimos. Vendan sus "paquetes accionarios" a quienes tengan con qué responder. ¿Hay acaso motivo para quejarse? Las estadísticas oficiales nos dicen que vivimos en el mejor de los mundos.

"La Nación", órgano de una oligarquía nacional tradicionalmente ligada a los intereses extranjeros, no ve o no quiere ver todo esto, aun siendo tan patente. Prefiere evocar la Argentina de Mitre o la Argentina de 1900. Como si no estuviéramos en 1970. Como si el campo y provincias enteras no se despoblaron en lugar de poblarse. Como si la macrocefalia que Buenos Aires representa no estuviera adquiriendo caracteres teratológicos. Como si la Argentina no hubiera dejado de ser un país de inmigración y no estuviera entregando hijos propios en lugar de recoger hijos ajenos. Como si el pueblo argentino no estuviera tascando los frenos con impaciencia, cada vez más consciente de su capacidad y de su fuerza. Y cabe preguntarse ¿para esto, para esta exposición de la filosofía de la entrega, quiere "La Nación" su libertad de prensa? Realmente, cuando se leen ciertos editoriales, se cree soñar.



Y el cronista de esta repetidora, Horacio de Dios, hizo callar al vecindario y pidió respetto para la inspectora que explicaba cómo los curas habían cerrado una escuela pública que funcionaba desde 1906, para abrir otra, religiosa, donde se cobraría 1.500 pesos por alumno.

CONGRESO DE LOS OBREROS RURALES

(Corresponsal).— Villa María; 14 de marzo. Es medianoche. Las figuras robustas, desgarradas de los delegados al congreso de la Federación Argentina de Trabajadores Rurales y Estibadores se van desperdigando por las calles recogidas de la centenaria ciudad cordobesa. En las elecciones que dieron fin a los agitados debates, la lista "Azul" de Sebastián Montoya se impuso a la "Blanca", opositora, por 85 votos contra 48. Aparentemente todo quedó igual en FATRE. El mismo sector seguirá orientando sus destinos. Las cosas no son tan así sin embargo. Veamos:

Concurrieron al congreso 133 delegados. Algunos de ellos consultados por este cronista, estimaron que hay más de 400 sindicatos adheridos a FATRE en todo el país, lo que significaría que del plenario solo participó una minoría de ellos.

Se manifestó en el congreso una clara tendencia opositora al grupo de Montoya, representada por algunos delegados que hicieron una serie de objeciones y críticas a la conducción de la Federación. El directivo Montoya procuró capear el temporal en dos frentes: el estrictamente sindical y el que se refería a su condición de peronista sancionado, expulsado de las "82 organizaciones" y alineado en los "25", sector gremial impudorosamente oficialista.

Se anunció al finalizar el congreso, la flamante formación de una agrupación intersindical, opositora, que nuclearía a unos cien sindicatos de los más organizados, noticia que produjo un inocutable malestar entre los directivos.

Veamos ahora, en apretada síntesis, las objeciones centrales formuladas a Montoya y sus líneas, evidenciada en el informe del secretario y en los despachos de las comisiones de estudio:

1- Comenzó la controversia con la lectura del informe del secretario, criticado por su "pobreza" y porque "parecería que el compañero Montoya quiere adornar la sanción de algunas leyes como si fuesen conquistas", según pala-

LA PANTALLITA CORRUPTORA

Por todas partes se levantan quejas contra las repeticiones de televisión. No tenemos paciencia para contar las veces que se repiten los avisos y como son musicales y con sonsonete se hacen insoportables. Antes, cuando en el "tranquay" algún purrete sonador se le daba por silbar entre dientes, el de adelante se daba vuelta y le decía: "¿Quiere venderme el pito?" Y ahí, terminaba todo. Pero ahora llega un momento en que se junta todo: la falta de gracia, "la vea y no la siento", los actores comerciales de ojos de huevo duro, los pobrecitos chicos bobos; ¡ta... ta... ta... ta... (ay, que rico... me lo comería) las actrices comerciales que parecen que hacen el amor para anunciar un lápiz de fibra... etc., etc.

Unos se quejan de que fotografian con fruición a los delincuentes esposados; otros de que aumentan el volumen del sonido para los avisos y lo bajan para la película; otros que para ver algo interesante la espera es de días y aún de semanas; los más, que nan tenido que volver a la siesta de los sábados porque esas audiciones omnibus ya no dan más.

Pero ni fútbol puede mirarse. Las mejores jugadas casi siempre están ocultas por aviso sobre impreso.

A esto se le llama "la magia de la televisión". Si es magia, convengamos que es muy repetida. Y si dan una película poco trajinada, como "El sol brilla para todos", sin transición, en los momentos de mayor emoción, bruscamente se intercala la idiotez de un aviso. Al menos en el cine de cincuenta años, la proyección se cortaba acto por acto cada diez o quince minutos y no se pasaban avisos de "colita fresca" o de chicos que guñan los ojos ante el poder de los reflectores, para jugar a los novios, tomando clamato para hacer progresar al país.

REVELACIONES DE UN OBISPO TUCUMANO

TUCUMAN. (Corresponsal).— El obispo de Concepción, monseñor Juan Carlos Ferro denunció ante el gobernador de la provincia, coronel Jorge Nanciaris que continúa creciendo el número de trabajadores inactivos afectados al operativo Tucumán, "el que —subraya— hasta ahora no ha ofrecido soluciones verdaderamente efectivas para la provincia principalmente en la parte sur".

Menciona el prelado la situación angustiosa de los trabajadores que actúan en la firma Domingo Isidoro Gelain, liquidadora de las pocas existencias lo que fue un día "la poderosa fábrica azucarera ingenio Santa Ana".

Explica el obispo que los debidos reclamos de unos 30 trabajadores de esa firma fueron presentados formalmente ante la subdelegación de Concepción y la Dirección de Trabajo de Tucumán. "Según me dijeron los interesados —subraya— al no obtener la deseada solución de sus problemas como espíritu conciliatorio, la parte patronal pretendió hacerlo presentándole boletas de pago adulterada, como lo comprobaron las repeticiones oficiales ya mencionadas, advirtiéndole que los sobres dados por la firma no concuerdan con las boletas que los obreros poseen y pueden exhibir".

"En esos recibos la firma hace aparecer como que pagó a sus obreros el aguinaldo, las vacaciones, el salario familiar y el aumento de 3.000 pesos antiguos, dispuesto por el gobierno de la Nación, pero —dice el obispo— no es así".

Expresa asimismo su temor de que la firma Gelain haga lo mismo en el desmantelamiento de la ex-fábrica Santa Lucía, ya que iría según lo manifestado, a manos de la misma firma compradora y finalmente señala que "en cuanto al trato que se da a los obreros de Santa Ana, dicen que con frecuencia se ven amenazados por cuanto algunos empleados, ostensiblemente, portan armas de fuego".

Macartismo en Corrientes

CORRIENTES (Corresponsal).— En su carácter de ciudadano y docente el ingeniero químico Leon Lifschits hizo pública la declaración que transcribimos a continuación:

"El 26 de enero fui notificado por la Delegación Local de la Policía Federal, que la Secretaría de Informaciones del Estado (S. I.D.E.) por Resolución CAIE Nº 678 me había calificado de "Comunista", aplicando la llamada Ley 17.401 de represión del comunismo.

De quedar en firme esta calificación, una vez agotadas las instancias administrativas y judiciales, significaría mi inhabilitación para desempeñar puestos públicos, cargos en organismos gremiales, poseer propiedades en zonas de seguridad, etc., configurando una verdadera condena, y como se ha dicho en una acertada expresión, mi "muerte civil". Entre otras cosas, quedaría cesante en mis cátedras después de doce años de actividad en la docencia, y pese a que la Constitución Nacional establece expresamente en su art. 6: "Todos los habitantes... son admisibles en los empleos sin otra condición que la idoneidad". Por ello, reivindico mi derecho a trabajar, siendo que con esposa y tres hijas tengo un hogar constituido, que se sustenta con mi trabajo.

La denominada ley 17.401, como lo denunciara la casi totalidad de los Colegios de Abogados del país, y en nuestro medio el Colegio y la Asociación de Abogados, es un instrumento de represión de las ideas, inconstitucional, y que vulnera fundamentalmente garantías constitucionales.

Entre otras cosas, resulta una ley penal, y si bien los gobiernos de facto lamentablemente en nuestro país han contado con frecuencia con jueces "complacientes" es generalizado el criterio de la carencia de facultades legislativas en lo penal, que con la denominada ley 17.401 pretende ejercer el Poder Ejecutivo.

Vulnera también un principio fundamental e indiscutido: el de la irretroactividad de la ley. Por ejemplo, en mi caso, se pretende sancionarme por haber sido en algunas oportunidades candidato a Gobernador y a Diputado por el Partido Comunista, siendo que dichas candidaturas contaron con la aprobación de las correspondientes Juntas Electorales por actuar legalmente el Partido Comunista

Res de El Chocón, lo que fue negado por el presidente de la comisión de estudio quien opinó que el conflicto era un problema interno del gremio de la construcción. Exigían también varios delegados un firme repudio a la "comisión de los 25" y no una compulsión entre las seccionales para determinar tal actitud, como proponía la comisión de estudio.

Cualquiera que saliese del congreso de FATRE habiendo asistido a sus encendidos debates, habiendo presenciado todo su desarrollo, se llevaba la impresión del profundo malestar que viene creciendo entre los obreros rurales ante la grave situación reflejada en las intervenciones de los delegados. Hay problemas vitales: salarios bajísimos, algunos de 7000 pesos, nos contaban; desocupación; mal de Chagas; pérdida de fuentes de trabajo y tantos otros. Problemas que los directivos de FATRE contemplan, cuando mucho, de manera formal. Banderas que no enarbolan. Varios sindicatos se han agrupado ahora para tratar de hallar salida a esta atascada situación. Montoya y su gente siguen a la cabeza de FATRE en tanto, pero ¿será por mucho?

